

LAS RAMBLAS.

II.

Terminábamos nuestro artículo de ayer hablando de sacrificios patrióticos con motivo del importante proyecto de la desviación de las ramblas.

No es hueca ni vacía de sentido la frase. La gran patria formada por todo el territorio español y la pequeña patria limitada al pueblo donde hemos nacido, tiene sus legítimas exigencias a las que no podemos negarnos si aspiramos a adquirir el dictado de buenos ciudadanos. A veces, esas exigencias lesionan el interés particular; a veces parece que con él están en pugna y sin embargo, al realizar el bien común todos los bienes individuales se benefician a la par, aunque no a todos les resulte exacta tal afirmación.

Por eso, toda empresa colectiva que requiera el concurso de organismos o individualidades, debe ayudarse con empeño, si a mayor abundamiento es de pública y reconocida utilidad.

Y nosotros decimos más; la frase estampada arriba, de sacrificios patrióticos, que envuelve miras altruistas y propósitos levantados, no es exacta en su verdadero sentido. La idea de sacrificio representa siempre un quebranto en el derecho, un menoscabo en su goce o disfrute, una renuncia total o parcial de su ejercicio y como tal merced si lesiona por el momento el interés individual, a la larga lo beneficia con creces, resulta como antes decíamos, un rasgo de desprendimiento, que dice muy bien en quien lo realiza, pero que tiene su crecida y bien ganada recompensa.

Esto no quiere decir que intentemos quitarle valor al rasgo patriótico; antes por el contrario, se lo damos. Lo que anhelamos poner de relieve a los ojos de todos los interesados es, no solo que deben prestarse gustosos y sin género alguno de vacilaciones a todas las demandas que se le hagan con motivo del asendereado proyecto de las ramblas, en la seguridad de que la población aplaudirá su conducta, si que también entiendan, que su desprendimiento está recompensado y lo que llamábamos al principio sacrificio de los intereses particulares, no lo es realmente, porque el bien general y el individual se satisfacen cumplidamente a la par.

Y vamos a probarlo. Las aguas de las ramblas en las avenidas torrenciales fluyen por donde les place. El cauce es estrecho, sinuoso; las propiedades han ido avanzando en él paulatinamente; se ha elevado su lecho y a intervalos se encuentran todavía en él grandes obstáculos, peñones y bancos de arena.

Desencadenada la tempestad y arrojando las montañas sus vertientes a las ramblas, las aguas siguen su curso natural, salvan los obstáculos, destruyen cuanto se encuentra a su paso y toman la línea recta con mayor precisión que pudiera marcarla la brújula.

¿Qué propiedades se lastiman? ¿a cuales propietarios perjudica? A todos los ribereños. La impetuosa corriente no respeta distancias, empalizadas, ni defensas; le han cortado el paso, le han estrechado su cauce y endereza por donde le place para dar una lección a los hombres imprevisos.

El encauzamiento de las ramblas salva todas estas amenazas constantes. El que ceda o venda parte de su terreno, aunque la rambla se lo divida puede estar tranquilo; ya no tendrá un vecino molesto ni peligroso, ya puede estar seguro—dentro de la humana previsión—de que no le hará daño, porque las curvas se han dulcificado, se ha buscado todo lo posible la línea recta, el cauce se ha ensanchado y el lecho se ha profundizado. Las aguas, pues, correrán a su sabor y desde el malecón de defensa las podrán ver fluir con gran tranquilidad todos los propietarios hasta hoy perjudicados.

¿No es esto una ventaja inapreciable? Y por lo que se refiere al último trayecto de las ramblas, o sea en la del Obispo, resultará una hermosa vía de cuarenta y dos metros de ancha desde el pilar de los Arquitos hasta el mar, con gruesos muros de defensa y amplios malecones. Terminada esta vía y construidos los puentes por el Ayuntamiento, la Rambla del Obispo—lo decimos sin género de duda—será la mejor avenida de Almería, si como esperamos, la Corporación popular tiene buen cuidado de limpiarla cada vez que por ella se precipiten las aguas.

Demuestra la conveniencia del encauzamiento para los mismos propietarios a quienes se ha de expropiar, demostrado queda que la resistencia de estos—si algunos la opusieran—no solo perjudicaría a la población sino ante todo—entendiéndolo bien—a sus propios intereses, que están ahora seriamente comprometidos.

Algo más debemos decirle a los interesados en la expropiación, pues tenemos el deber de poner de relieve la importancia del problema pendiente.

Lo aplazamos para mañana por no hacerlos hoy demasiado prolijos.

Notas y noticias.

Está Madrid que no cabe con la efior que se unió al ramo. ¿Ya quien dice ni aun te amo, por si algun Padre lo sabe? ¡Pobre del barbian que entra en algun café cantante do bailen la espeluznante

opuesto lado del cuarto y del dormitorio de Filomena, de la pobre Filomena que tal vez celosa y triste habria pasado en la soledad las horas que para su marido fueron deleitosas y las mas interesantes de la soirée.

En esto, algo muy maravilloso debió de ocurrir en el cuarto de Perez Guión. A la amortiguada luz de la lamparilla no fué posible distinguir mas que una sombra y en medio del silencio del gabinete no pudieron oírse mas que unas breves pisadas y el ruido, el levísimo roce de unas faldas sobre la alfombra.

Dueño ó fantasma ó el mismo diablo, penetró allí, miró, rebuscó en los bolsillos del frac y del gaban y tal vez descubriendo el tarjetero de Teresa huyó para volver con igual sigilo después y marcharse al cabo, dejando dormir al caballero, hasta que a la ya intensa claridad de la mañana, al primer rayo de sol, el Sr. Perez Guión se to de la cama impaciente por acudir con presteza al sitio de la cita.

Touffró un poco, con ron y quita la piel de su cabeza; hizo ánimo con dos copas de riquísimo añejo Jerez; se dispuso a resistir el fresco soplo matinal—que alegría a los jóvenes y da escalofríos y hace palidecer a los gallos ya de ala y cresta medio caídas—y llegó frente al jardín del hotel de la generala.

Con que emoción y con cuantas precau-

y vieja danza de vientrel
Recibirá la gran grita
y le harán perder la calma;
sinó, lector de mi alma,
que hable la Bella chiquita.
Los Padres tamaño artículo
quisieron kundir quiza,
y courrió por Satanás,
que han terminado en... ridículo.

Quando está lejos la fiera
todos son muy atrevidos;
al escuchar sus rugidos...
¡menudita es la carreral

Corto de La Unión Mercantil
«Hasta cuatrocientos millones dan por el monopolio de los alcoholes.

No se la prometan muy felices esos señores.
Porque si el país continua lo mismo, tendrán los españoles que renunciar al vino y los licores.»
Y que no hay mas.

Sinó ahí están los fósforos del Monopolio.
Les salió la yegua al encuentro y... ¡zas!
Daría la Empresa el negocio a cualquiera, gratis y... con chocolate encima.

Vengan nuevos monopolios
que hacen falta en esta tierra.
¡Ya verán lo que sucede
cuando principie la vental

Gamazo del alma mía,
Gamazo del corazón;
sigue tu por esa vía,
que ya verás algun día
lo que es gloria en la nación.

Leo en El País:

«Otra fiestecita en honor de Gamazo.
Los abogados de la provincia de Teruel, en su inmensa mayoría, han determinado darse de baja en la contribución como «energica protesta contra las anunciadas reformas de tribunales.»

¡Aza, morrenal
De esta hecha le van a hacer al ministro que sueña en reformas... para otra vez.

Si es que ocurre, digo yo,
pues con la marcha que lleva
no disfrutará la breva.

¿A que no?
No estoy conforme
con lo que leo
en esta nota
que corto y pego.

Da un periódico de Málaga:
«Todos los modistos consideran pésimo el gusto de volver al uso del mirriñaque.

Un motivo mas para que la moda lo adopte.»
Repito que no estoy conforme.

Porque ¿quien hace la moda sino los modistos?
Si a ellos mandar le conviene
el mirriñaque a paseo,
ya verán como viene.
¡Ya lo creel

Fray Luna.

LA MENDICIDAD.

Póngase Almería donde dice Madrid, y todo lo demás del siguiente artículo que tomamos de El Día, adecuadito, enojado admirablemente a á lo que pasa en nuestra ciudad. Aquí existe el mal, pero no tenemos ni Aguilera ni condes de San Bernardo; aquí, alcalde tras alcalde, cultivan aquello de laissez faire laissez passer.

ciones se detuvo á la puerta verja del jardín!

La desnudez de árboles y arbustos no favorecían mucho el misterio de su entrada; pero animoso se fué derechamente al pabellón cuya puerta se abrió por magia, como las de los palacios encantados de los cuentos de hadas.

La generala misma salió á recibirle. Ardian como chispas los grises ojuelos del caballero; galanteador y atrevido murmuró corteses frases salpicadas de un humorismo seductor.

¿Quien sabe á que extremo hubiera en tal momento llegado aquel hombre cuya vieja sangre se hallaba mezclada con el ardiente jugo de rico Jerez?

Mas la generala interrogó con vehemencia.

—¿Y mi tarjetero? ¿Y mi carta?

—¡Que hermosa está Vd. Teresa! sin duda es este el día mas dichoso de mi vida.

—¡Caballero! ¿tendrá que ser por mas tiempo lo que Vd me ha ofrecido?

—No, querida Teresa—replicó meloso y audaz el señor Perez Guión—y puso en manos de la generala el inno tarjetero. Teresa se apresuró a registrar la cartera, sacó de ella una carta y para convencerse sin duda de si era esta la misma que ella habia dejado, la leyó; mas de pronto frunciendo el entrecejo y dando muestras de

Hé aquí ahora el artículo á que hacemos referencia:

«El gobernador civil, Sr. Aguilera, tomó la iniciativa para fundar un asilo donde la multitud de mendigos que pululan por las calles de Madrid, encontrara albergue y subsistencia. El asilo quedó pronto instalado, los vecinos de la corte acudieron, como siempre que se llama a sus generosos sentimientos, con donativos de toda especie, é irán también a entregar su óbolo dentro de pocos días, a la hermesse que para el sostenimiento de la benéfica institución se prepara; las sales del nuevo establecimiento quedaron enseguida pobladas...»

«Parecía que con esto había de disminuir, si no desaparecer, la mendicidad callejera... Pero como si la plausible campaña de la primera autoridad civil hubiera sido toque de atención ó llamada para los que aún no habían adoptado el lucrativo oficio y para otros que lo ejercían fuera de la corte, Madrid ha tenido nueva invasión de pediguños de ambos sexos, y no es posible dar un paso por la calle, y menos pararse a hablar, sin sentirse acosado por la voz lastimera unas veces, insinuante otras, que demanda limosna.

Niños de corta edad admirablemente instruidos en el arte de pedir, descaradas zagalones que se preparan en la ysgancia para el cultivo del vicio, mujeres jóvenes que contribuyen asombrosamente a la reproducción de la especie, no obstante su estado civil, y hombres sanos aptos para el trabajo, se dedican a implorar la caridad pública, oficio descasado y sin quiebras, que no parece sujeto a las alternativas de la oferta y la demanda.

Alarmado el diputado señor conde de San Bernardo de este creciente desarrollo de la plaga, ha presentado al Congreso una proposición de ley creando una colonia agrícola de beneficencia donde se recogerán los pobres útiles para el trabajo, creyendo que la causa del mal se halla en la falta de ocupación de la clase jornalera por consecuencia del estado precario de nuestra agricultura, la paralización de las obras públicas y privadas y el exceso de brezcos.

Es una idea excelente en conjunto, como lo es toda aquella que responde a un fin humanitario; como lo fué la creación del asilo del Sr. Aguilera. Pero así como las consecuencias de éste no se notan en la población, que se ve mas invadida hoy que antes por los mendigos de oficio, así la colonia es de temer que no sirva para disminuir la mendicidad.

El pobre que postula por las calles de Madrid, es, en general, el mendigo de oficio, y no ha de cambiar en productiva profesión por los szares de otra que le habia de obligar al trabajo. Nuestros pobres, nuestros conocidos, los que vemos todos los días, y á todas las horas y en todas partes, los que ejercen á las puertas de las iglesias y de los establecimientos públicos; los que siguen al transeunte y acechan el momento en que des-separan á hablar en la calle, ni necesitan ni admiten la protección colectiva de los filántropos: Son los que viven de la ysgancia, los que explotan los sentimientos caritativos del pueblo, los legítimos herederos de los holgazanes que se aprovechaban de la sopa boba.

Para esa clase de pobres, que es el azote de Madrid, no sirven asilos ni colonias. Sin la energía y la perseverancia de las autoridades, sin la prohibición terminante de la mendicidad, sin la imposición de correctivos á quienes se dediquen a ella, las calles seguirán atestadas, no de inteligentes impedidos, ni tampoco de desgraciados obre-

enojo y extrañeza exclamó irritadísima poniéndolo en manos de Perez Guión abierta la referida carta:

—¿Que impertinente broma es esta? ¡Que ridícula!

Perez Guión fijó en el papel sus ojos; leyó y palideció y estuvo á punto de caer por un repentino desfallecimiento.

—Es de la mujer de Vd. esa carta—dijo la generala—en tanto que con agonía angustiosa leía el caballero.

Mi marido, viejo danzante marchará á la soirée de los marqueses de Alcotán; puedes venir, Ramiro; aunque quisieran sorprendernos será inutil; bien sabes que mi corazón es solo para ti y en él solo tienes entrada; ademas la casa tiene dos puertas y tan solo un guardian y este descuidado y necio... —Filomena.

La generala á pesar de su inquietud y de su impaciencia, hacia lo posible por dominar la risa.

Perez Guión arrojó la carta al suelo, la cual estendida en sus doblajes, como ave que abre sus alas, quedó sobre la alfombra. El pliego en que estaba escrito lo antes leído quedó sobre esta y á la vista dos carillas interiores; en una de ellas habia unos cuantos renglones escritos.

La generala se precipitó á recoger la carta y los leyó:

«Imbecil marido mio; sabia que entre el

CUENTOS

CUANDO BARAJA EL DIABLO.

horas pensar en la hermosa mujer que para el siguiente día nos aguarda apasionada ó por cualquiera motivo rendida a nuestro deseo.

Se puede velar calculando todas las probabilidades del éxito; el padre ó el marido ausente; la servidumbre alejada; la hora propia para la aventura; el lugar seguro; ya todo, en fin, en afortunada disposición, y sin embargo de tan entretenidos pensamientos, cálculos y sueños, puede quedarse un hombre dormido.

Dormido quedóse al fin Perez Guión. Solo que en su cama de marico jubilado y á quien el gusto por aventuras extralegales no libraba de tener que acometerse al plan decoroso é higiénico de algunos que por hallarse como el casado con mujeres mas jóvenes, llegan al fin á partir en dos el lecho nupcial, des cansa ba dulcemente.

Hallábanse su cuarto y su dormitorio al

rosos trabajos, sino de vagos y haraganos, de...

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Falta dos días para que empiece, legalmente...

Hay medio de acelerar el debate para que el...

Pero aquí sienta otra complicación. ¿Se prestará...

Desde luego se puede afirmar que no. Desde luego...

Es claro que el deseo del gobierno es el de que...

Estos temas, un poco obstruados, son disautidos...

En las Cámaras nada de particular ha ocurrido...

Suyo afmo.—M Madrid 19 Junio 1893.

SOBRE ABOGADOS EN HUELGA.

El fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Martínez del...

De aquélla tomamos los siguientes interesantes...

El cumplimiento de ese deber ha de exigirse...

Y como ni la ley ni la equidad concientan que el...

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Un crimen en Granada.

En el ventorrillo del cañón del Capitán estuvieron...

Según parece, el Perez, por asuntos de vecindad...

A ruidos de la detonación anunciaron los agentes...

Se practican diligencias en busca de los individuos...

Jugadoras.

De «El Diario de Zaragoza» sortamos lo siguiente:

A juzgar por los datos, el juzgado se ha incautado...

Catástrofe en Murcia.

A las seis y media de la tarde del día 19, ocurrió...

Hallábanse varios albañiles sobre el andamio...

De estos Pedro Piano Monserrate, de 24 años...

Los tres fueron conducidos al hospital en camillas...

Hecho escandaloso.

«El Combate» de Cieza denuncia el siguiente hecho...

El sargento Lopez.

Dicen los periódicos de Madrid que el sargento Lopez...

El sargento Lopez ha manifestado que durante los...

Hase quejado del mal comportamiento que con él...

El sargento Lopez, según él mismo manifestó...

EL ABANICO.

Estamos en el tiempo en que es útil e indispensable...

No se alarmen las bellas; el abanico en manos...

Por algo el abanico tiene su lenguaje que no todos...

Los hay de mil colores y categorías, por aquello...

«Si un abanico pudiera decirnos algo de lo mucho...

«Si ese objeto de tela y varillas, ó papel pudiera...

Estonces el abanico perdería todo su valor.

Y el abanico no le conviene malquistarse con...

«Dábe irle tan á gusto con él. Ahora se va al teatro...

burlona y oculta un bostezo de aburrimiento.

Para terminar: ¿qué no hay lector que alguna vez...



NOVEDADES.

LA HIJA DEL BARBA.

Esta obra ha sido la estrenada en la noche del...

También se representó la revista «Del Infierno a...

La primera es un vaudeville francés arreglado al...

De música ligera y chispeante, de letra fácil y...

La Sra. Gorriz hizo una Rosita muy guapa, y tanto...

El Sr. Romea bordó su papel de Perez, especialmente...

También estuvo encantadora en su papel de...

Su armoniosa voz revolvía en oídos los dotes de una...

La orquesta estuvo regular, y el coro de hombres...

Fray Luna.

GACETILLAS.

La cuestión sanitaria. — De nuevo, y bien a pesar...

En Madrid, Barcelona, Valencia y otras capitales...

Por lo mismo que la salud es excelente en nuestra...

Veremos si el Ayuntamiento, ya que se ha reunido...

Repartimientos. — Encontrándose terminados los...

Subasta. — El día 27 del actual, ante la alcaldía...

Guardia civil. — Por el ministerio de la Guerra...

Julio Valdelomar. — El inspirado poeta cordobés...

Julio Valdelomar era un poeta de fecunda inspiración...

En «La Instrucción Española y Americana, El Diario...

Corazón noble y alma generosa, su muerte deja un...

Estamos conformes. — El gobernador de Granada...

Arbitrios. — El Ayuntamiento de esta capital saca...

les impuestos sobre la casa-matanza, matanza de...

Para la casa-matanza, 42.849 pesetas. Para la...

Minas caducadas. — El Boletín Oficial de ayer...

Puente destruido. — Dios nuestro apreciable colega...

Mas humanitario y mas digno, añade el colega...

Mercado. — Ya han comenzado a colocarse en el...

Dicho montaje lo están llevando a cabo varios...

Esta operación se está haciendo con gran ligereza...

Zarzuela. — Hace poco mas de un mes que se estrenó...

Toda absolutamente, toda la prensa madrileña se ocupó...

Al verificarse el referido estreno, LA CRÓNICA dió...

Sabemos además que el Sr. Romea conoce el juguete...

Nuevo propietario. — Según leemos en la prensa de...

La salud pública. — Durante la anterior semana...

Se dan casos de anginas catarrales y continúa el...

Escalafones de empleados de Hacienda. — Se creía...

Pagos a los maestros. — Según el último estado...

Adendando cantidades insignificantes: Barcelona...

Adendan cantidades menores de 100.000 pesetas...

Adendan más de 500.000 pesetas: Canarias, Cuenca...

Y cierra esta triste última estadística Málaga...

Recaudadores. — Han sido nombrado recaudadores...

blos del partido de Purchena, D. Francisco Domé Lorente y de los de Arboles, Cantoria y Zurgens, D. Sebastián Navarro.

La cobranza tendrá lugar en arboles y Zurgens, los días 21 al 25 y en Cantoria del 23 al 27 del mes actual.

Venta.—Mñana a las nueve de la misma, tendrá lugar en la Comandancia de Carabineros de esta capital, el acto de venta de un caballo, siendo de cuenta del comprador satisfacer los honorarios a los veterinarios que lo han reconocido.

Parece mentira.—Anteayer tarde las personas que transitaban por el paseo del Príncipe, tuvieron ocasión de presenciarse durante más de una hora a ciencia y paciencia de los agentes de la autoridad el siguiente espectáculo.

Paseaban a caballo varios jóvenes al rededor del paseo, y siempre que llegaban cerca del Kiosko, varios perros salían ladrando tras de ellos, propinando buenos mordiscos a las cabalgaduras y poniendo en peligro a sus jinetes, algunos de ellos niños de 14 años de edad y armando un escándalo fenomenal, dando por resultado la caída de uno de los chicos.

Peró cuando se va a propinar la estrigina a los canes, Sr. Alcalde?

Ordengubernativa.—En vista de lo mandado por el alcalde de Osña referente a que no pasaran por la rambla de aquel pueblo carros conduciendo piedras para las obras de la vía férrea de Linares, el gobernador interino y particular amigo nuestro D. Manuel de Burgos, ha dictado las más estrictas órdenes revocando lo mandado por el antedicho alcalde.

Preocupaciones sanitarias.—La noche del sábado último se reunió bajo la presidencia del Gobernador, la Junta de Sanidad de esta capital, acordando dirigir circulares a los pueblos y tomar las precauciones consiguientes para bien de la salud pública en esta capital.

Por fin—como diría La Correspondencia.

Contribuciones.—Ayer se entregaron para su cobro, al Arrendatario de las contribuciones D. Nicasio González, los recibos de todas las minas cuyas expediciones de Títulos se han hecho por este Gobierno de provincia, dentro del corriente ejercicio económico.

Sirva esto de aviso a los interesados.

Citacione.—El Juez de Guadix cita y llama por término de diez días al procesado Tomas Romera Ruz, vecino de Aldeire, para responder de los cargos que le resultan en causa que contra el mismo se instruye por el delito de disparo de arma de fuego.

El de esta capital llama a Francisco Gaiti y a Domingo Franco, vecinos que fueron de Santa Fé, para que comparezcan en dicho Juzgado, a los ocho días, para prestar declaración en una causa criminal que se ha formado.

Fábrica de almidón.—Nos ha sido enviado el siguiente suelto, que no tenemos inconveniente en publicar.

Señor alcalde: Hace días que los vecinos de las calles de Múcia y Salitre, respectivamente publicaron una «gacetilla» en LA CRÓNICA, quejándose del hedor que exhala la fábrica de almidón que hay a la entrada de la última de las calles citadas; y como quiera que hasta la fecha no se ha tomado medida alguna para corregir el mal a pesar de continuar perolándose olores poco higiénicos, que afectan a la salud pública, ruego a V. S. se digna adoptar las medidas que crea oportunas sobre el particular, a fin de evitar los males que pueden sobrevenir.

Los citados vecinos están dispuestos a firmar un escrito de queja, si necesario fuese, probándole al dueño de la fábrica, que lo dicho en la anterior «gacetilla» y en esta, es verdad.—Antonio Ferrer.

Petardo.—He aquí el telegrama de origen oficial que ha recibido el Gobernador interino de esta provincia, acerca del petardo estallado en Madrid.

Petardo fiscal calle de Serrano, no estalló verja casa Cánovas como dicen correspondientes sino bastante más allá en medio calle. Cese que portador muerto compañero herido y otro fugado traían proyectil del barrio de la Prosperidad para colocarlo dentro Madrid. Esperaron la noche sentados en desmontes al final de la calle.

Esta versión oficial del hecho, resulta en contradicción con lo que nos comunicó nuestro corresponsal de Madrid en la madrugada del día 20 y que confirma en la tarde del día 21, en el telegrama que pueden nuestros lectores ver en otro lugar de este número.

No podemos desmentir esta nueva versión del hecho, pero esperamos que en esta ocasión como en todas, la veracidad de nuestro corresponsal será comprobada.

Obras de la estación.—Se ha empezado a cubrir por la fachada norte el primer edificio construido para cocheras en la estación del ferrocarril de Linares a esta ciudad.

La obra comenzada es de mampostería que va encajada y sujeta con hormigón intercolumnar, ofreciendo gran resistencia.

El canal del desagüe está terminado en algunos puntos, y las obras de los edificios que han de servir para oficinas y despachos de viajeros, se reanudaron, extendiéndose hasta tocar ya al camino que va desde la carrera de Monserrat hasta cerca de la fábrica del gas.

Segun lo que se nos ha dicho, los trabajos se terminarán cuanto antes, pues se han reanudado empleando en ellos suma actividad.

Semejante noticia nos ha llenado de regocijo que estamos seguros compartirán con nosotros nuestros lectores de Almería.

Buena estudiante.—Dice nuestro colega El Diario de Cadix:

«En el día de ayer ha terminado sus exámenes en nuestra facultad de medicina, la distinguida y bella señorita de esta localidad doña Antonia Monreal y Andrés, aprobando con notas de sobresaliente las asignaturas de anatomía patológica, terapéutica y patología general. Con estas mismas notas viene adornando su brillante hoja de estudios desde que empezó el bachillerato.»

Como se ve por la anterior noticia, la bella

alumna, que promete ser una eminecia del porvenir, viene a probar el desapejo y disposición del sexo femenino para el desempeño de carreras que hasta ahora habian estado circunscriptas al hombre.

La decisión de la Sta. Monreal, debe servir de estímulo a sus iguales.

Cuerpo de contabilidad del Estado.—Para conocimiento de los aspirantes a las plazas del cuerpo de contabilidad del Estado, cuyos ejercicios se vienen efectuando en la Intervención general, debemos decir que los individuos que han sido llamados por lista y no se han presentado, pasandoles por lo tanto, el número, no han perdido por eso el derecho de ser examinados: pero serán los últimos.

Robo.—Anteayer le fué hurtado del bolsillo a nuestro amigo D. José Ferrer, en el coliseo de Novedades, una petaca llena de tabaco.

Al que tal suerte le cupo, siempre hará de ello memoria, porque de fiyo la supo el rico tabaco a gloria. No así al victima del caco, que según dicen, decís: —Me han dejado sin tabaco! ¿No es esto una picardía?

Botellas flotantes.—Con el título «A los capitanes», publica El Heraldo de Madrid lo siguiente:

«Con objeto de estudiar las corrientes del Cantabrico, se han lanzado al mar, frente a la costa de Francia, y en la latitud de 45°, un crecido número de botellas flotantes. Se ruega a los capitanes de los buques que las encuentren, que las recojan, y que especificando con la mayor exactitud posible el sitio, día y hora en que las han encontrado, remitan la nota que va encerrada en las botellas, bien al director de El Heraldo de Madrid, ó al presidente de la Sociedad Geográfica de Burdeos.

«Graceceriamos a nuestros colegas de Madrid, de provincias y del extranjero, la reproducción de este aviso.»

Vizcaino dentista.—Como verán nuestros lectores en otro lugar, ya ha montado el conocido profesor dentista D. Andrés Vizcaino Lopez, su gabinete en la Rambla de Alfareros.

Los aparatos últimamente inventados de que se ha hecho el Sr. Vizcaino, así como los conocimientos por él adquiridos en su último viaje, son una sólida garantía para que no dudemos en recomendar sus servicios a las personas que lo necesitan.

Multas.—Por el Presidente de la Comisión de abastos y Jefe de la Guardia municipal se han impuesto por faltas de peso las siguientes multas: A Manuel Herreri, 5'00 pesetas y 0'50 a cada uno de los que siguen:

José Cerdan, Juan García, Diego García y Antonio Rodríguez.

Alcoholos y aguardientes.—El impuesto de alcoholos es en definitiva un nuevo tributo sobre los viticultores. Esta riqueza está sgonizando, y nuestros gobiernos, para que sufra menos, le dan el cachete con el nuevo impuesto; pero no será flojo el golpe que recibirá el Tesoro si no podese hacer efectivos gran parte de las contribuciones. Si el agricultor no obtiene metálico de sus productos, ¿cómo ha de satisfacer los tributos?

Hemos leído en un periódico aragonés que en la provincia de Zaragoza se van a precitar 800 fabricas de aguardientes que se dan de baja por ser impositiva a sus dueños continuar trabajando.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradable. Pidase en las principales farmacias droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito, Cabrian y C., Puertaerrisa 13, Barcelona. Se remiten muestras gratis a quien las pida.

Se expende en la librería de don Fernando Estrella, Paseo del Príncipe.

Table with market prices for commodities like Cobre barras Chile, Estano inglés, Plomo español, Antimonio, Hierro escocés, etc.

Juzgado Municipal. Día 21. Nacimientos. Miguel Gutierrez Garcia, Nicolas Lapeña Cicognani y Maria Padilla Roldán. Defunciones. Ana Moya Garcia, Antonio Gomez Lozano, Antonio Alarcon Flores, Inocencia Ruano Hernandez y Doiores Fornieles Rodriguez. Casamientos. Ninguno.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR BELGADO. Cura los padecimientos del estómago. (Véase la cuarta plana). Cuidado parraleros. El mildew y el oidium ataca desgraciadamente a nuestros parraleros. Previene con tiempo solo lo evita los aparatos Vermorel. Si no lo hacéis no quejarse después. Con tiempo os lo advertire. José Ramon Eraso

Telegramas.

Madrid 21, 3 t. Está siendo objeto de tristes comentarios la catástrofe ocurrida anoche en el Circo de Parish.

La función que se celebraba era de moda, asistiendo toda la aristocracia. Las sillas colocadas debajo de la embocadura, que fué donde ocurrió el desgraciado suceso, las ocupaban los socios de la Gran Peña.

Los heridos graves, como decía anoche en mi anterior telegrama urgente de última hora, son el hijo de Navarro Rodrigo y el de Perez del Pulgar.

La muerte del hijo del Marqués de Guadalest origino escenas conmovedoras en el Circo y en la casa de acorreo, a donde acudieron ininidad de damas aristocráticas que habian presenciado la catástrofe, el abuelo del desgraciado joven, el Marqués de la Habana y otros conocidos personajes. La consternación fué grande y hoy no se habla en Madrid en todos los circulos mas que de estas desgracias.—P

Madrid 21, 3 t. La prensa en general protesta del atentado criminal que se trataba de cometer en la morada del Sr. Cánovas.

El que llevaba en la mano la bomba de dinamita que al estallar produjo la muerte, era tipógrafo de la imprenta del «Aнарquista».

Francisco Ruiz que le acompañaba y resultó herido, era repartidor del mismo periódico.

Francisco Suarez declaró el móvil del atentado y todos los detalles anteriores a la explosión que fue esta originada al arreglar la mecha en la madrugada.

Se han hecho nuevas detenciones y registros, siguiéndosele la pista a uno de los criminales que se fugó en los primeros momentos.

La indignación es general.—P

Madrid 20, 6 t. Según los últimos despachos recibidos de París, en la cámara francesa se ha originado un tumultuoso incidente.

El escándalo fué monumental inculándose varios diputados y llamando a Clemenceau espía de la policía extranjera.—P

Madrid 21, 8 n.

Segun telegramas de Francia, en Lyon fallado de cólera fulminante un viajero procedente del Mediodía.

Tambien dan cuenta de haber ocurrido en Dax una colisión entre la gendarmería y los huelguistas, por haber querido aquella disolver a tiros una reunión de estos.

Han resultado numerosos heridos habiéndose hecho varias detenciones.—P

Madrid 21, 8 40 n.

Ha sido nombrado un juez especial para que dirija el sumario del hecho vandálico que se trataba de cometer con la bomba que estalló al final de la calle de Serrano.

«El Heraldo» publica hoy el retrato del anarquista muerto Francisco Ruiz.

En el Senado se ha promovido un incidente sobre el petardo.

Se han hecho nuevas detenciones de anarquistas, incomunicados.—P

Madrid 21, 9 n.

Continua en el Congreso la discusión de los presupuestos habiéndose empezado hoy la discusión de los referendos a la Presidencia del Consejo.

Bolsa.

4 por 100 interior, 20 75.

4 por 100 exterior, 27 15.

4 por 100 amortizable, 28 20.

Londres a la vista, 29 30.

Paris idem a la vista, 16 45.—P

Madrid 21, 10 n.

El estado del hijo del Sr. Navarro y Rodrigo inspira serios temores, habiéndose agravado.

Numerosos amigos acuden a la morada interesándose por la salud del enfermo. De Almería se han recibido varios telegramas.

Los demás heridos de la catástrofe del Circo, siguen algo mejor.—P.

Advertisement for 'Yesqueros de todos sistemas y a precios módicos, se venden en la tienda de EL CANDADO, calle Real.' Includes 'El Establecimiento' and 'Academia' sections.



Vapor «Nuevo Extremadura». Saldrá de este puerto el día 22 de Junio para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos y Marsella.

«La Educación.» Colegios de niñas—Instrucción primaria, elemental y superior, preparación para la carrera de Maestra de 1.ª enseñanza gratuita para hermanas pobres de esta Ciudad Directora—D.ª María Rafaela Belver Diez, Maestra de 1.ª enseñanza superior, Arapiles, 2 Almería.

Vizcaino dentista. Consulte dentaduras por todos los sistemas hasta hoy conocidos. Hora de consulta y operaciones de 11 a 4 de la tarde. Rambla de Alfareros, 3, principal, próximo a la puerta de Purchena.

EL DOCTOR ORESTE BAVASTIELLI tiene consultas médicas-quirúrgicas en la fonda de Londres todos los días de 9 a 11 de la mañana. Visitas gratis a los pobres de 8 a 9.

Puntales para Parras. En los Almacenes de maderas, de los Sres. Viuda y sobrino de Julian Gimenez, se ha recibido un extenso surtido de puntales para parras, de todas clases y precios.

No más cabello blanco. Agua española. Devuelve al cabello blanco su primitivo color dándole fuerza, brillo, vigor y hermosura como en la juventud. Se expende a tres pesetas frasco en las farmacias de D. J. Vivas Perez (botica de Santo Domingo), Don José Quesada, Puerta de Purchena, D. Antonio Fernandez, calle Real y en la Droguería de D. Antonio Guillen, Puerta de Purchena.

IDIOMA FRANCÉS. Lecciones y traducciones a precios módicos. MR. EMILE LECOSTE, (PROFESOR) calle de Sancho Ortiz número 1, Parralillo. 11-13 (s)

A los mineros y agricultores. Dirijirse a D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ningunas otras conocidas, mechas ó café ó cordón é impermeables y pólvoras de todas clases. El mismo señor tiene la representación en esta provincia de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuentes Piedra, y dará razón de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba a disposición de los agricultores, garantizando el resultado en una economía sobre los mejores estiércoles de un 200 p.100, y con el beneficio de evitar larvas y malas yerbas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes así de suelo, como de toda clase plantas. Especialidad contra las enfermedades del naranjo.

Advertisement for 'MARMOLEJO AGUAS MINERO-MEDICINALES'. Includes an illustration of a bottle and text describing its benefits for various ailments.

ESPECTACULOS. Teatro Novedades. Compañía cómico-lírica dirigida por D. Julian Romea. DIA DE MODA. Primera, a las 8 y cuarto. El Monaguillo. Segunda, a las 9 (sección doble.) Un novio a pedir de boca. ESTRENO Tercera, a las 11. La mujer del Molinero. Entrada para primera y tercera 10 céntimos. Entrada para la sección doble 20 céntimos.

SOLUCION AL ANAGRAMA ANTERIOR

San Franco de Sena

ACRÓSTICO.

Lo . o
Ol . r
Pa . a
Al . s
Pi . o
Am . r
Te . a
Re . r
Lo . a
Et . r
Mo . a
Ca . r
Ca . a

Colocando una letra en cada punto, ha de leerse horizontalmente trece palabras castellanas, y en la línea vertical de puntos el nombre y apellido de un conocido actor dramático.

Casos y cosas.

Un gallego fué voluntariamente á la guerra; siendo herido en la cabeza, vino el cirujano y le dijo:

-No tienes remedio; la bala entró por los sesos.
-Eso no puede ser porque no los tengo.
-Como que no los tienes?
-Si yo tuviera seso, vendria á la guerra?

En un restaurant:
-Camarero! Este huevo debe ser muy venerable!
-¡Señor!
-Tiene un pollo dentro.
-¡Un pollo! Si el señor quiere, se le puede poner frito.

El laconismo de los ingleses:
El esposo está en Buenos Aires y pregunta telegráficamente á su esposa que se ha quedado en Liverpool:
-¿Qué tienes hoy para almorzar? ¿Como sigue el niño?
-La esposa contesta:
-Jamón con viruelas.

Gaceta.
Dia 19.

La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

Receta culinaria.

Jugo flaco.—Póngase una porción regular de manteca en una cazuela, y luego unas cuantas tajadas de chirivias y cebollas picadas, friase bien el todo, añádase caldo magro, sazónese con sal, pimienta, perejil, cebolletas, ajos, clavo, especia, tomillo y laurel; añádanse unos cuantos hongos, póngase á cocer y cuécese.

rel; añádanse unos cuantos hongos, póngase á cocer y cuécese.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA
DEL DOCTOR DELGADO
cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, anomalia ó vinagras, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al autor.
DEPOSITO.—Sevilla: El autor: farmacia Globo; Tetuan, 20.
Almeria: Botica de Santo Domingo de Don Juan Vivas Perez, Sois 1.
Precio de cada frasco 24 reales.

VENTA.

Se hace en muy buenas condiciones de tres bóvedas recién construidas, subterráneas, del Cementerio de San José, con 16 nichos una, 12 otra y 24 la tercera.
Para mas informes, precio y contratación, calle do Murcia núm. 25

Castañas pilongas.

De clase superior se acaban de recibir en el Bazar de Ultramarino del Malaguño, 2 Santo Cristo, y Marquesa 2,



Imprenta de Alvarez.

Este antiguo y acreditado establecimiento, situado en la calle de las Tiendas, desde el año de 1833, se ha trasladado á la calle Ancha del Santo Cristo

Doctor Rubira.

Calle de Torres número 1. Asiste á los partos y consultas á domicilio. Admáve enfermos en su casa desde las 11 á las 2 de la tarde.

ALMERIA

Imprenta de LA CRÓNICA MEDITERRANEA.

PIANOS Y ARMONIUMS
R. Maristany. Despacho: Fontane la, 12 y 14
BARCELONA
CASA DE CONFIANZA

Ventajosamente conocida esta importante y acreditada casa en toda España y Ultramar por la magnífica é imponderable fabricación de sus instrumentos garantizados por 10 ANOS, ofreciendo la ventajosa condición de venta á plazos á

¡ 10 duros mensuales !!

Los instrumentos se expedirán embalados á las personas que favorezcan esta casa con sus pedidos, á precios fabulosamente económicos,

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA de Barcelona. Includes an image of a ship.

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
LINEA DE FILIPINAS.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Cochinchina, Japon y Australia.
Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de Enero del '13 y de Manila cada 4 juéves á partir del 26 de Enero de 1893
LINEA DE BUENOS-AIRES.—6 Viajes anuales para Montevideo y Buenos-Aires, con escala en San Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz, y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
LINEA DE FERNANDO POO.—Viajes egulares para Fernando Poo, con escalas en La Palma, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea?
SERVICIOS DE AFRICA.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.—Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquin del Piélagos» saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, juéves y sábados.
Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores industriales, que recibirá y encomendará á los destinos que los mismos desiguen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo á vidos por líneas regulares.
Consignatarios: Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL. Tapioca, Tes—37 recompensas industriales. Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid

EMPLASTOS perforados americanos de tinte rojo del doctor Winter. Includes an image of a man and text describing the product's benefits for various ailments.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO INTERNACIONAL. P. del S. 8, Mayor 2 con entrada por Arenal, 1. Includes text about medical services and a section for 'Vino de Peptoná'.

La Concha Agencia mercantil. Casa de comisiones y representaciones nacionales y extranjeras, matriculada en contribuciones con arreglo á la nueva ley. AGUSTIN ANDRES RIVA Calle Real ALMERIA

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS. LINIMENTO FORMIGUERA. EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO. Se vende en las principales farmacias. E. FORMIGUERA Y C.ª Talleres, 22—BARCELONA

Depósitos: Farmacias Gomez, Quesada, Lopez y Vivas

No mas suscripciones á novelas por cuadernos semanales SE AQUILAN NOVELAS EN LAS SIGUIENTES CONDICIONES. Cada tomo 50 céntimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el maximum de 20 dias. Se admiten abonos; un mes, 3'50 ptas.; trimestre, 9 id.; semestre, 15 id.; un año, 25 id.; abonándose por un año se regala una obra de dos tomos. Los Sres. abonados pueden leer cuantas obras deseen dentro del plazo de su abono, siendo preciso entregar un tomo para recibir otro. 16, Real, 16.—AGUSTO ANDRES RIVA—Almeria. Véase el catálogo de obras.—Se compran novelas usadas.